

Alcoy un mes 450 pesetas.—Trimestre 450 id.—Fuera 525 id.—Extranjero 15.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

REDACCION. CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL.

AÑO VIII

PERIODICO DE LA MAÑANA

ALCOY DOMINGO 15 DE FEBRERO DE 1885

ADMINISTRACION.

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NUM. 2107

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado, num. 9, imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

Expres de Paris.

De nuestro servicio particular.

Paris 11 Febrero 1885.

Estos últimos días ha tenido lugar un lance de honor entre Mr. Taverney autor de «Le art du duel» y redactor de «L'Evenement» y Mr. Camille André. La cuestion empezó por una polémica sobre asuntos de esgrima, agriándose de tal manera que un duelo se hizo inevitable. Este fué á espada, siendo herido Mr. Taverney en el brazo derecho, por lo que fué preciso suspender el combate. La herida no es grave y el estado de Monsieur Taverney es relativamente satisfactorio.

Otro duelo entre Mr. Casabianca redactor de «L'Evenement» y Mr. de Labryere, redactor de «L'Echo de Paris» motivado por una ruidosa disputa en la via pública, que debia efectuarse en Bruselas, el 8 del actual, no se ha llevado á cabo por no haberse presentado este último y sus padrinos como estaba convenido. Los testigos de Monsieur de Labryere han publicado una carta en que manifiestan no haber acudido á la cita del 8 de Febrero por haber resignado sus poderes el día 6 en manos de Mr. de Labryere deseando permanecer extraños á la cuestion.

Aunque con tiempo lluvioso, el día 7 las carreras de Auteuil estuvieron concurridas. El premio de Paddock 2.500 francos lo disputaron cuatro caballos, ganando «Stern» montado por Baker.

Danot, de Mr. De la Chomme ganó el premio de Febrero 3000.

El premio de Antenné 10.000 francos lo obtuvo «Bar yton» del baron Feriot.

Ragonard, de Mr. Bos se presentó solo para cobrar 2500 francos del premio «Ensayo».

Premio Amadon 3000 francos lo ganó Joseph, de Mr. Camille Blanc.

Las próximas carreras son en Enghien y en el pequeño circo al aire libre del Vesinet.

Esta semana habrá tres ventas artísticas en el hotel Drouot muy interesantes.

La primera empezará el 10 con la coleccion Waselin, que se compone de variadas obras de arte como cuadros, porcelana, loza y esmaltes. Entre los últimos se encuentra uno en el catálogo, firmado Jean Penicaud, que se atribuye á Leonart Limousin. En la loza italiana figura una copa redonda con el busto de Rafael con una inscripcion latina en honor al gran maestro.

La coleccion de Mr. Dupont Auberville que se pondrá á la venta el 13 ó 14 de Febrero, comprende una serie de preciosos tejidos y bordados, algunos de los cuales se remontan al siglo octavo. Los mas hermosos especímenes fueron expuestos en la Exposicion de tejidos organizada hace algunos años en el Palacio de la Industria por La Union central de artes decorativas. Mr. Dupont Auberville que es un coleccionador emérito, presenta unos bronces para mueble con piezas de verdadero valor; la mayor parte de ellos han sido reu-

nidos despues de la guerra y de la Commune de restos recojidos en los incendios de Saint-Cloud Meudon, las Tullerías etc. En el mismo hotel se venderá á subasta por Mr. Nozo fiels y Bouland, una serie de figuras de madera «Las Batallas de Alejandro» imitacion de Lebrun. Estos curiosísimos bajo-relieves tienen 1 m. 30 de ancho por 0 m. 63 de alto. En esta venta se encontrará tambien «La Cocina del Archiduque Alberto, por David Teniers.

Pocas noches hace que la multitud se agolpaba alrededor de un hombre vestido con frasco y que llevaba sombrero de copa alta, preso de una violenta excitacion, que gesticulaba y se quejaba amargamente de la suerte.

«La crisis me ha arruinado, gritaba, ya hace dos dias que no comen mis hijos; mas vale acabar de una vez» Al decir esto saca un revolver de su bolsillo; lo apoya contra su pecho, hace fuego y cae inanimado. Agolpanse á su alrededor y se le transporta á una puerta cochier. Un transeunte caritativo entreabre sus ropas y deja ver la camisa que estaba manchada de sangre. El herido apenas respira. «Señores, exclama el caritativo personaje; es preciso socorrer á este infeliz; hagamos una colecta, y dando el ejemplo echo en su sombrero veinte sueldos. Poco despues la portera de la casa anuncia la llegada de los agentes de policia. Estas palabras producen en el herido un efecto curioso, casi mágico. Vuélve de pronto á la vida y toma las de Villadiego teniendo cuidado de llevarse el dinero recojido y el revolver.

El buen samaritano, y él eran simplemente dos filous inventores de este nuevo procedimiento para explotar la caridad pública— el robo por suicidio.

A. Z.

Hijas é hijos

—¿Qué es mejor?— suelen preguntarse los casados— ¿tener hijos ó tener hijas? Yo he creído siempre que lo mejor es tener hijas, por mas que todo buen padre deba amar igualmente en el fondo del alma, á los varones y á las hembras que Dios les envía.

Explicaré lo que tengo visto y entendido en el particular. Los varones de la desgraciadísima época á que hemos llegado, dan señales muy luego del espíritu de rebeldia contra la autoridad paterna (y por supuesto contra toda autoridad divina ó humana), que acabará harto pronto con nuestra decadente civilizacion.

Tembla uno, pues, desde que se casa, al pensar en las cosas que cuentan muchísimos padres acerca de ingratitudes, desobediencias, recriminaciones y hasta desmanes con que suelen afligirse sus hijos, no bien les apunta á éstos el pícaro bozo.

Y no tiembla solo presintiendo iguales amarguras para sí mismo, sino pensando en el triste porvenir de sus descendientes, condenados á toda una vida sin temores, respetos ni vñ ulos morales.

Con las hijas, rarísima vez acontecen estos horrores. Las mujeres, por su constante precocidad á las madres, conservan todavia, y han de conservar aún durante mucho tiempo, especialmente fuera de Francia, la bendita religiosidad y todos los puros afectos que de ella proceden, única base de las felicidades posibles

en la tierra, así para las propias afortunadas hembras, como para cuantos viven en su amor y compañía.

Quiero decir, que las hijas son mas piadosas, mas obedientes, mas tiernas, mas temerosas de Dios y mas apagadas á sus padres que los aventureros hijos. La madre viuda hallará en ellas la proteccion y asiduidad que son tan raras en los varones, y aun el mismo padre se sentirá siempre mas jefe y tutor de sus hijas, que de sus hijos. Porque los mozos de ahora adquieren pronto, ó creen adquirir, tanta personalidad como su progenitor, aumentada (presumen los muy cándidos) por no sé qué soñado progreso continuo del alma humana; de donde acontece que mientras el padre gusta vivir y morir siendo perpétuo novio de sus hijas, así cuando las vé en la cuna como cuando las halla casadas y con hijos y aun nietos, los tales varones, no bien empiezan á ser aguiluchos, vuelan ya por las regiones de la ingratitude y la autonomia, sin procurar ninguna dulzura al corazon paterno, á lo menos deliberadamente.

Se dirá que no hablo tanto de la conveniencia de las hijas como de la de los padres, y que esto es discurrir con feroz egoismo. No hay tal cosa. En primer lugar, ya indiqué antes las ventajas que á las mismas hembras les proporcionan siempre su religiosidad, y consiguiente apego á sus padres, á la virtud y al hogar doméstico. Pues añádase que por estas razones y por otras; toda mujer puede llegar á considerarse feliz, sin ser rica, mucho mas fácilmente que su hermano en igualdad de circunstancias. La ambición es demencia que lleva casi exclusivamente á los varones.

Por último, las mujeres dignas de este santo nombre, las nobles depositarias del pudor y de la piedad, no han incurrido todavía en la simpatía de querer ser «fiscalas, ministras, politonias, soldadas, verdugas, ni están expuestas por consiguiente, á las tragedias, locuras y greveladas que llenan la vida de los magistrados, de los héroes y de los tribunales. (De La Madre y el Niño).

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Durante toda la semana última han estado expuestos al público en los escaparates de las tiendas de ropas de D. Manuel Velez y sombrería, de D. Carlos Garcido, dos planos topográficos de la ciudad de Alcoy, modelados en relieve en alabastro, trabajos ejecutados por la maestra de párvulos de esta ciudad D.ª Matilde Arnedo.

En la imposibilidad de ocuparnos de los mencionados cuadros durante los últimos días, lo hacemos hoy, para tributarle á las referida señora los elogios que merece.

Los planos de que nos ocupamos, representan detalladamente las diferentes calles y edificios importantes tanto de dentro del casco de la ciudad como de sus alrededores, estando incluidos en estos últimos, el Hospital Provincial y el Cuartel, como así mismo las casas de campo y edificios de fabrica mas próximos á la población.

La Sra. Arnedo, ha probado una vez mas las especiales dotes que la adornan, al confeccionar ambos planos, demostrando además una esquisita galantería al dedicar uno de los cuadros referidos al M. I. Ayuntamiento de esta ciudad y el otro á la Junta provincial de Instruccion Pública.

Nosotros, desde las columnas de nuestro periódico felicitamos sincera y cordialmente á la señora Arnedo, y nos unimos al satisfactorio y justo dictámen de personas competentes que

han calificado los mencionados planos, de obras de mérito.

A quienes interese.

Paréceme que circulan por ahí monedas falsas de cinco duros. Tambien hemos oido asegurar que andan por esos mundos billetes del Banco de Francia, falsos. Bueno será que el público, y sobre todo el comercio y los bancos, vivan precavidos.

Han sido detenidos por la Guardia civil, varios paisanos vecinos de Ibi, por haberles ocupado una escopeta á cada uno.

Ha fallecido el subdelegado de medicina del partido de Pago.

Leemos en La Tarde, periódico alicantino: «Segun tenemos entendido, á pesar de la resolución adoptada por la Junta provincial disponiendo la traslacion de la escuela de párvulos de Alcoy al primitivo local que dicha escuela ocupaba; el Ayuntamiento de aquella ciudad parece que se niega á dar cumplimiento á dicha disposicion y persiste en conservar la escuela en el local al que la trasladó sin autorización competente.

Como suponemos que la Junta no podrá menos de sostener su acuerdo, no solo por razones de decoro y de prestigio para el principio de autoridad, sino por la necesidad de cumplir con un deber legal ineludible, si á que Ayuntamiento se obstinara, contra lo que es de esperar de su proverbial y reconocida cordura, en sostener lo que es á todas luces arbitrario, ilegal é inconveniente, surgiria un conflicto mas deplorable cuanto que se trata de una municipalidad respetable y que ha dado constantes muestras de su debido amor á la instruccion popular cuyos intereses ha protegido siempre con un celo digno de todo encomio.»

Esta noche se verificará en el Teatro principal, otro de los bailes públicos de máscaras á beneficio de la Casa de Desamparados en construcción, el que promete estar animadísimo.

Esta tarde habrá máscaras públicas, las que, á no dudar, serán en mayor número que en los domingos anteriores, teniendo noticias de algunas comparsas que lucirán bouitos y caprichos, sos disfraces hechos expresos.

Probablemente, tambien saldrán algunas estudiantinas, que postularán para objetos benéficos.

Los periódicos de Madrid dicen que el tabaco de Alicante que se vende en los estancos de la villa y corte, no puede ser peor.

Pues, vuélvase á los madrileños hácia nosotros, que estamos condenados á tabaco de Alicante perpétuo. Es decir, el purgatorio en vida.

El Ingeniero jefe de Caminos, representante del D. Manuel Balbas, actual constructor del ferrocarril de esta ciudad, se llama D. Manuel G. Diaz.

Hacemos esta aclaracion porque el nombre de este distinguido facultativo, se nos quedó en el tintero, al dar cuenta de su próxima llegada, en nuestro número de ayer.

Durante la próxima Cuaresma predicarán en las diferentes Iglesias de esta ciudad, además de los Presbiteros D. José Valor Reig y D. Modesto Espinós, que, como ya dijimos tiempo atrás, lo harán en las parroquias de Sta. María y S. Mauro respectivamente, todos los domingos por la tarde en la Iglesia de San Agustín, D. José Gisbert Pbro. y todos los viernes en la Capilla de Nuestra Señora de

los Desamparados, el Sr. Cura Arcipreste de Sta. Maria, D. Vicente Mira.

Esta tarde á las seis disertará en el Fomento D. Vicente Gomis, sobre el siguiente tema: «Derechos y deberes de los ciudadanos para con el Estado».

El Graduador dice que nos sorprenden que un constitucional pueda representare el distrito de Alcoy.

El colega no nos ha entendido, ó no ha querido entendernos.

Lo que nos ha sorprendido es la pretension del Sr. Barrea á representar este distrito en el Congreso.

¿Qué talla política tiene para tal honor, ó qué arraigo en el distrito el Sr. Barrea?

La Junta local de Sanidad ha comenzado sus tareas en busca de lugar apropiado para establecer la futura necrópolis alcoyana, en virtud de lo dispuesto por la direccion general de Beneficencia y Sanidad.

Sus miradas parece que se fijan, por ahora, en la partida rural llamada de los Pagos.

Veremos quien pagará el pato, si lo pagará el vecindario por presentarse nuevas reclamaciones.

Se han satisfecho á los maestros de Beniardá tres trimestres de sus haberes devengados, con lo cual solo se les adeudan dos y el corriente.

El Alcalde de Altea ha telegrafiado al Gobernador, con fecha 13, lo que sigue:

«Administrador de loterías de esta, fugado á Argel. He practicado reconocimiento en la administracion donde residen esposa y familia incautandome de billetes diferentes sorteos y efectivo por la cantidad de 296 pesetas, 75 céntimos, suponiéndose ha llevado valores.»

Se agita el proyecto de levantar un espacio teatro-circo, en el espacio que media entre la calle de San Jorge, trozo espaldas de la de San Cristobal, y la Casa de Desamparados en cons-truccion.

Mucho celebraremos se realice tal pensamiento.

Por un descuido en el ajuste, apareció en el articulo de D. Antonio Tormo, que ayer publicamos, una linea del mismo, debajo de la nota que le acompañaba.

El buen sentido de los lectores debió subsanar la falta, la cual rectificamos, no obstante, por complacer al respetable é ilustrado autor del escrito, barmine tal cosa supiera.

Por real orden de 5 del actual se ha coneedido el retiro para Madrid al capitán de la reserva de Alcoy D. Ramon Falcon Jescá.

El día de ayer fué espléndido y primaveral. Anteanoche cubrió la poblacion una niebla tan espesa, que no parecía sino que estábamos en la gran ciudad del Támesis.

Correspondencias

CARTA DE MADRID

Madrid 13 de Febrero 1885.

Un periódico de la mañana anuncia nuevas disidencias en el campo de la mayoría, con motivo del discurso que debe pronunciar hoy el diputado pidalista Sr. Mendez Peláyo. Tan espíritu y clero creen algunos que ha de estar hoy el autor de los «Heterodoxos españoles» que suponen fundadamente que el elemento discrepante no dejará pasar sin protesta lo que diga acerca de la cuestion religiosa del poder temporal y otros; por el contrario los intimos del Sr. Cánovas, confían en que no vendrá nada y en que lo mismo el Sr. Mendez que los diputados á que se aluda, sabrán cumplir con sus deberes respecto al gobierno sin, suscitar nuevos disturbios ni diferencias.

Anoche tuvo lugar en el salon de presupuestos del Congreso la primera sesion pública de la Comision del «Modus-vivendi». Como estaba anunciado, asistieron á la informacion casi todos los diputados y senadores catalanes y muchos representantes de la industria que han venido con este objeto á Madrid. Los primeros

que hicieron uso de la palabra fueron los señores Camps, Nicolau y Baró y además dos representantes de Barcelona y Sabadell; todos abundaron en razonamientos contrarios al proyecto que consideraron perjudicialísimo para las industrias lanera, algodoniara y marina. En concepto de los informantes, el beneficio obtenido para nuestros vinos no compensa el daño que nos hacemos á nosotros mismos abriendo nuestros mercados á la produccion inglesa y concediendo á esta nacion las grandes ventajas del tratado.

Sin embargo, dícese que entre los representantes catalanes hay dos tendencias, una que combate á todo trance la obra del Sr. Elduayen y otra (en minoria) que está dispuesta á pactar una transaccion; no se sabe cual de estos dos matices logrará imponerse al otro, pero hoy se asegura que los que pretenden transigir están animados por un móvil político y que esto no se ignora en Cataluña.

Si la cosas toman en efecto tal cariz y los proteccionistas continuan condenando la derogacion de la base 5.ª por perjudicarse más que favorecerles, no sería extraño un nuevo periodo de agitacion economica, aunque es posible que esta vez no saliera del recinto donde se discute las leyes.

Brillantísimo, al decir de los moretistas estuvo anoche el banquete que en honor al jefe de este grupo y de los señores Vazquez, Aramburo y Loygorri, se verificó en el salon de actos de Circulo democrata-monárquico. Hicieron uso de la palabra al empezar los brindis, los señores Aguilera (D. Alberto) que reconoció dos jefaturas; el duque de Veragua, Loygorri, Torres, Vazquez y Angulo, el resumen, como era de rigor lo hizo el señor Moret que fué sumamente aplaudido. Las dos jefaturas que reconoció el señor Aguilera fueron la de D. Práxedes Mateo Sagasta, jefatura general para todos los liberales, y la de D. Segismundo Moret, privativa para los antiguos fosforitos. Esto se llama variedad en la unidad.

La proposicion del señor Baquer relativa á la creacion de un ministerio de Instruccion pública y Bellas artes, se recomienda por sí misma y su utilidad no admite discusion de ninguna clase, sin embargo, de esto á que sea aceptada por la memoria hay una gran distancia. Cuando en ambas Cámaras se trate de este proyecto (en el Senado reproducirá la proposicion el señor Moreno), el gobierno expondrá su juicio sobre el particular y hará patentes las dificultades que en concepto, existen para llevar hoy á la práctica dicho pensamiento.

Las oposiciones todas y sobre todas la fusionista, se mostraban hoy muy satisfechas por el tono general del discurso del señor Castelar que consideraban como uno de los más elocuentes é intencionados que ha pronunciado durante su larga vida política; los ministeriales, por el contrario, juzgaban la oracion parlamentaria del jefe del posibilismo como la más débil de todas las suyas, si bien teniendo en cuenta que la parte más interesante del discurso estaba todavía por oír. Pero lo que en las filas sagastinas produjo mejor efecto de todo lo dicho por el señor Castelar, fué su alusion á la próxima inteligencia de constitucionales é izquierdistas, ahora lo que falta es que los hechos no desmientan los pronósticos que por ahí se hacen y, que, según afirma quien debe saberlo, no son enteramente del agrado del general Lopez Dominguez.

De la combinacion de altos puestos para la administracion de Filipinas no hay nada todavía, aunque son muchos los nombres que sueñan para los cargos que van á resultar vacan es.

En el Congreso el señor Castelar ha continuado su discurso de ayer, ocupándose de la cuestion religiosa con argumentos muy del agrado de las minorias; en este momento empieza á contestarle el señor Pidal notandose gran espectacion en todos los lados de la Cámara. No hay un escaño vacío y en las tribunas la concurrencia es como nunca.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Valentin presbitero. SANTO DE MAÑANA.—San Faustino mártir. CULTOS.—Parroquia de Santa Maria.—Solemnes cultos

de deagravio y redencion; que en forma de Cuarenta Horas ha concedido S. S. Leon XIII.

A las 7 de la mañana, Misa de Comunión general preparatoria para todos los asociados que tomen parte en estos grandiosos cultos.

A las 9, se espondrá á S. D. M. que continuará manifestado hasta el Miércoles de Ceniza por la mañana; á continuación Misa mayor por el Reverendo Clero.

A las 10 y cuarto, estacion, acto de deagravio y meditacion por La Hermandad de San Felipo Neri ó Escuela de Cristo.

A las 2 de la tarde, estacion, acto de deagravio y meditacion á cargo de La Hermandad de San Francisco de Paula.

A las 8, estacion, acto de deagravio y meditacion á cargo de Las conferencias de Señoras de San Vicente de Paul.

A las 3 y media, visperas y completas por el Reverendo Clero Parroquial.

A las 4 y media, rosario, meditacion, sermon quedará el Dr. D. Vicente Mira, Cura Arcipreste de esta Parroquia, y Trisagio solemne á toda orquesta; á cargo de La Asociacion del Santisimo Viatico.

A las 6 y media, estacion, acto de deagravio y «Profesion de fé católica» por El Patronato Obrero.

A las 7, estacion, acto de deagravio y Solemne Felicitacion Sabatina con orquesta á cargo de la Archicofradia del mismo nombre.

Desde las 9 hasta las 5 de la mañana del día siguiente, La Adoracion Nocturna al Santisimo Sacramento del Altar, 2.º turno, «Cor Jesu» celebrará Vigilia.

Iglesia de San Agustín.—Ultimo domingo consagrado á honrar los dolores y gozos del Patriarca San José. A las 7 de la mañana, se dirá la Misa de comunión. Por la tarde á las 5 se manifestará á S. D. M., se rezará el Santo Rosario, seguirá la meditacion del día con los dolores y gozos, cantados por un coro de niños con acompañamiento de armonium y cuarteto, y se dará fin con la reserva al Santisimo Sacramento.

La santa comunión en este día es consagrada á San José, proponiendo hacer todos los años esta devocion de los siete Domingos. El fruto de la indulgencia se aplicará á las almas del purgatorio que han sido fieles en practicarla.

Para mañana. (P. Sta. Maria) A las 6 de la mañana, Misa rezada con acompañamiento de orquesta; al ofertorio de la Misa se cantará un «Motete» al Santisimo Sacramento; concluida, estacion, acto de deagravio y meditacion alterando con algunos cánticos alusivos á tan solemne acto; todo á cargo de la Asociacion de Señoras Doceallas, Hijas de Maria y Santa Teresa de Jesús y Hermandad de Señoras y Operarias del Santo Hospital.

A las 9 Misa mayor por el Reverendo Clero.

A las 10, estacion, acto de deagravio y meditacion á cargo de Las Conferencias de Caballeros de San Vicente de Paul.

A las 11, estacion, acto de deagravio y meditacion á cargo de El Centro Católico.

A las 12, estacion, acto de deagravio y meditacion á cargo de El Circulo Católico de Obreros.

A las 2 de la tarde, estacion, acto de deagravio y meditacion á cargo de La Hermandad de San Francisco de Paula.

A las 3, estacion, acto de deagravio y meditacion á cargo de Las Conferencias de Señoras de San Vicente de Paul.

A las 3 y media, Visperas y completas por el Reverendo Clero; acto seguido meditacion.

rosario y sermon que dirá D. Modesto Espinosa, Pbro. á expensas de El Centro Católico.

A las 6, Trisagio solemne á toda orquesta á cargo de La Asociacion de Señoras de la Oracion y Vela al Santisimo Sacramento del Altar.

A las 6 y media, estacion, acto de deagravio y meditacion por la Congregacion de San Luis Gonzaga y céntico «Desde el trono fulgen-ge» por las Hijas de Maria y Santa Teresa de Jesús.

A las 7, estacion, acto de deagravio y meditacion; concluyendo con el Gredidiá toda orquesta, á expensas de los Heranos del Santo Hospital.

Desde las 9 hasta las 5 de la mañana del día siguiente, La Adoracion Nocturna al Santisimo Sacramento del Altar, 4.º Turno, «San Jorge» celebrará Vigilia.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 14 Febrero (11 mañana.)

Despachos de Londres dicen que se abriga el temor de que los rusos invadan la India inglesa.

El anuncio de su avance sobre Herat produjo gran pánico en la Bolsa británica.

Madrid 14 Febrero (12:30 tarde.)

La anunciada combinacion de Gobernadores sufrirá alguna modificacion.

Adelantan de una manera considerable los trabajos de conciliacion liberal.

Madrid 14 Febrero (140 tarde.)

Ha sido descubierta en Rusia una nueva conspiracion nihilista.

Se atribuye importancia á la reunion que han de celebrar mañana los progresistas democráticos.

Madrid 14 Febrero (3 tarde.)

Grandisima animacion en el Congreso. Las tribunas y el salon de sesiones completamente llenos.

Reina curiosidad vivisima por oír las declaraciones del Sr. Sagasta.

Madrid 14 Febrero (340 tarde.)

El debate y votacion de la proposicion del Sr. Bosch terminará hoy, aunque haya que prorrogar la sesion.

Se asegura ser ya un hecho de conciliacion de constitucionales é izquierdistas. Gran animacion.

Carruaje á Onil

Desde ayer empezó el ordinario de este pueblo un servicio regular, que ofrece al público que guste favorecerle. El carruaje saldrá con regularidad, si el tiempo no lo impide, de Onil los lunes, miércoles y viernes, á las 7 de la mañana; y de Alcoy, los martes, jueves y sábados, á las 12 y media de la tarde.

Se admiten pasajeros y encargos á precios económicos.

NODRIZA.

Una, de 21 años, casada, leche de 7 meses desea encontrar criatura para su casa.

Darán razon, calle del Portal Nuevo, número 23.

TEATRO PRINCIPAL PARA HOY DOMINGO, DE 9 A 1 DE LA NOCHE. GRAN BAILLE DE MASCARAS A BENEFICIO DE LA CASA DE DESAMPARADOS EN CONSTRUCCION. Entrada de caballeros 99 céntimos de peseta, Señoras gratis.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra a los firmantes. -- No se devuelven los originales

La Semana.

¿Quién no recuerda, al repasar las dulces memorias de la infancia, aquel libro inestimable que se titulaba (y digo titulaba porque no sé si lo ha desterrado la pedagogía, de los programas modernos) *El Iguito*?

¿Quién no recuerda con fruición, mezclada de amargura, aquellas palabras con que empezaba uno de sus capítulos: «La violeta es la primera flor, que anuncia el verano»?

Sobre mi mesa tengo un ramito de violetas y ellas me inspiran ese recuerdo.

Flores sencillas y aromosas, que traéis á mí mente los primeros años de la existencia, ¡benditas seas!

Vosotras, á la par que me rejuvenecéis, anunciáis los bonancibles días de la primavera, la época del despertar de la Naturaleza y de la exuberancia de la vida.

¡Benditas, si, benditas seas!

Simbolo de la modestia, os ocultais, bajo las verdes hojas, y desde vuestro escondite embalsamais el aire que os rodea, como embalsama la virtud con sus effluvios, las almas...

Pero ¡qué voy á sumirme en el mar de la ternura y la melancolía, cuando la alegría y locura del Carnaval, me rodean?

¡Lejos, si, lejos los puros remembers de la juvenil edad!

¡Plaza al delirio y á los fuertes goces del baile y de las máscaras!

¡Venga la ancha copa y derrámasse el espumoso vino de Epernay hasta rebosar!

¡Suena la orquesta y acentúen nerviosos el compás los redoblantes!

¡Giremos en rápido vals!

¡Estrellémonos en furiosa galop!

El baile, la alegría, el delirio, la locura...

Gocemos hoy de los manjares que los antiguos dioses nos ofrecían en este banquete propio del Pártaro; mañana...

Mañana será otro día y Dios dirá.

Si no hubiera luz no habría sombras, si no hubiera pecado no habría arrepentimiento, y...

¡cuan bella, cuan sublime es la penitencia!

¡Ved, el mismo Dios lo ha expresado de incomparable manera en la hermosa parábola del hijo pródigo!

¡Ved, el mismo Dios ha guardado las preferencias de su afecto para la pecadora de Galilea!

Magdalena, simbolo de redención, es mucho mas admirable que la virtud exótica que egerce el bien por impulso natural y sin conocer el pecado.

Nada mas bello que el sol despues de la oscura tormenta.

Nada, como el despertar de un alma y su elevacion al cielo de entre el fango vil de la materia.

¡No hay perlas comparables á las del arrepentimiento y la contrición.

Si, es verdad, ¡pero dónde hay pureza como la pureza de la infancia? ¿dónde belleza comparable á la del immaculado ángel de la inocencia?

¡Llore el pecador; mas guarde su manto de armiño el limpio de corazón.

SANTIAGO PUIG PÉREZ.

El trabajo.

En 1850, en el mes de Enero, si no estoy equivocado, Mister Kent, propietario de una de las mejores, y más bien montadas fábricas de fundición de metales de Londres, recibió en su casa para desempeñar uno de los últimos puestos de sus talleres á un obrero que dijo llamarse Jorge, el cual, según confesion propia no habia trabajado nunca en ninguna fábrica, si bien tenia algunos conocimientos en el oficio.

Nadie le recomendaba, nadie habló por él, ni pudo presentar ninguna persona que respondiese por su conducta, porque á nadie conocia en Londres. Unicamente dijo que desgracias de familia le obligaban á dedicarse al trabajo, y que habia escogido aquel oficio por inclinación, y porque poseia ciertas teorías de las que esperaba un buen resultado en la práctica.

Mr. Kent se contentó con todo esto, que no era mucho, y admitió al obrero, poniéndolo con otros varios bajo la dependencia de un oficial.

En resumen, Mr. Kent no tenia necesidad de un hombre más en su fábrica, pero el obrero le fué simpático.

Efectivamente, el exterior de Jorge prevenia en su favor; era un hombre de mediana estatura; pálido y delgado; de grandes ojos azules, cuya mirada triste y distraida revelaba inteligencia y bondad; un surco morado debajo del párpado inferior, denotaba las vigiliadas, ó de la orgía ó del hambre. Aún cuando aparentaba lo más veinticinco años, su rubio cabello empezaba á encanecer.

Llevaba el modesto traje del obrero; pero aseado y curioso, como un hombre que aprecia en algo el cuidado de su persona.

Ninguno de los trabajadores de la fábrica le conocia, lo cual probaba la verdad de sus palabras, cuando afirmó á Mr. Kent que no habia trabajado nunca.

Desde el primer día su conducta fué intachable: era el primero que entraba en la fábrica y el último que salia, sin que se le viera en el resto de la jornada, distraerse y abandonar su trabajo, para fumar su pipa, ó perder el tiempo en otra clase de entretenimientos.

Era parco en palabras; sin embargo, si cualquiera se dirigia á él, contestaba con urbanidad y agrado, y sin manifestar una educación escogida, ni unos modales finos, no se le oia nunca proferir ninguna de esas frases groseras y poco cultas que tanto abundan en los talleres.

Al terminar su trabajo, se dirigia á su casa, sin que nadie pudiera hacerle fuerza á entrar en la taberna, y solamente salia algun rato cuando habia algun compañero á quien visitar.

Si éste era, pobre, pedia contar con que Jorge al despedirse pondria encima de su mesa una moneda de plata; ganando muy poco aún ahorrraba. «Como no habo, gasto poco», decia cuando algun compañero se extrañaba de que pudiera ser generoso.

Los días de fiesta no habia que contar con él para nada; á guiso de compañeros fueron á buscarlo en varias ocasiones, y hallaron la puerta cerrada. Jorge decia que pasaba el día en el campo, lo cual no era imposible.

No se le conocian amigos, novias, ni queridas; en cambio se le veia en la iglesia con alguna frecuencia.

Todo esto contribuia á que hubiese adquirido el poco tiempo en la fábrica cierta estimación.

Sin embargo, como nunca faltan en todas partes caracteres dispulos y envidiosos, un día uno de los obreros trató de armarle una morra.

—Mira—le dijo lacónicamente Jorge. Y levantó con una mano un enorme cilindro de acero, que pesaria muy bien cinco arrobas, arrojándole á más de doce pies de distancia.

Luego añadió: —Si despues de haber visto esto quieres que te rompa las muelas, avisa.

La lección fué provechosa y comprendida; desde aquel día nadie volvió á molestarle.

Inludablemente en el oficio sabia más que el oficial á cuyas órdenes trabajaba, y que todos los obreros de la fábrica; pero tenia el talento cuando indicaba el medio de simplificar una operacion ó de discurrir alguna nueva aleacion de metales, hacerlo de manera que aparentase partir la iniciativa de su maestro. Especialmente en química y mecánica tenia conocimientos particulares.

Mr. Kent recibia de su nuevo obrero informes satisfactorios todas las semanas; llamándole todo esto la atención, él mismo, con disimulo, estuvo vigilándole por espacio de un mes, adquiriendo el convencimiento de que podia enseñar á sus maestros, al cabo de dos años que llevaba en la casa.

Un sábado, en vez de pagarle su jornal en el despacho de la fabrica, le hizo subir á su habitacion.

—Jorge—le dijo—estoy minuciosamente enterado de vuestro trabajo, y satisfecho de vos, como os lo voy á demostrar poniéndoo desde el principio del año al frente de mis talleres,

Jorge, en vez de verse lisonjeado, hizo un gesto de disgusto que no pasó desapercibido para Mr. Kent.

—¿Cómo!—le dijo—¿Reshusarias?

—Señor, os agradezco en el alma esa muestra de afecto y distinción; pero no puedo aceptar en interés vuestro y en el mio.

—¿Pues cómo!

—Yo soy el obrero más moderno en vuestra fábrica; no tengo aún el título de maestro; hay aquí muchos hombres que llevan quince y veinte años trabajando, y al ver que les anteponeis un hombre de mucha menos edad, de mucho menos tiempo en el oficio y acaso de mucho menos conocimientos, han de disgustarse por fuerza de lo que ellos creerán una injusticia, y este disgusto natural llevará en pos de sí la deserción. De modo que por premiar los servicios de uno solo, tal vez de un modo exagerado, os vais á privar de vuestros mejores obreros, esto por lo que os atañe. Respecto á mí... ¡ah, señor! ¡no me separéis del puesto que ocupo... no me hagais orgulloso...!

yo hasta ahora estoy bien visto entre todos mis maestros y compañeros, esta elevacion imotivada para ellos, me atraeria su odio... dejad las cosas como estan, puesto que no estais descontento de mí.

Mr. Kent debió pensar tan juiciosas razones, y desde aquella tarde no volvió á hablarse del asunto si bien creció en la consideracion que el obrero le inspiraba.

Así pasaron veinte años: Jorge llegó á ascender por antigüedad al puesto que habia rehusado por modestia; los negocios de la fábrica en su mano marchaban con una prosperidad creciente.

Mr. Kent pensaba ya darle una participacion en las ganancias, cuando una mañana Jorge, á quien su afán por el trabajo tenia ya muy delicado, tuvo que retirarse.

Mr. Kent envió al día siguiente un recado á su casa, para ver como se encontraba; pero una de las comadres de la vecindad dijo que el señor Jorge no habia parecido por allí desde el día anterior en que salió, como siempre, para dirigirse á su trabajo.

Mr. Kent, en la inteligencia de que al salir de la fábrica habia empeorado en la calle, hizo toda clase de gestiones para averiguar su paradero, aunque inútilmente.

Su afliccion era extrema; habian transcurrido ocho días y nada sabia respecto de aquel.

Una mañana se detuvo un tilbury delante de la fábrica; descendió de él un anciano grave y afligido, que tenia el aspecto de un ayuda de cámara de confianza, y avistándose con Monsieur Kent, le suplicó de parte de su hijo el duque de M... que tuviese la bondad de seguirle, puesto que estando enfermo de peligro queria hablarle antes de morir.

Mr. Kent, aún cuando no conocia á aquel personaje, se apresuró á complacerle, montó en el carruaje que á la media hora de marcha se detuvo delante de un antiguo y suntuoso palacio.

Le hicieron atravesar el parque, el vestibulo y varios espedidos salones, hasta un lujoso gabinete, donde habia una alcoba.

¿Cuál no sería el asombro del honrado fabricante al ver en aquel suntuoso lecho, á su querido obrero Jorge!

Este le tendió, sonriéndose, una mano huesosa y amarillenta, exclamando:

—¡Ya veis á que extremo me han conducido

las preparaciones químicas de vuestra casa para fundir metales!

—¡Pero señor!... ¿qué significa esto?—preguntó Mr. Kent, que no volvia de su asombro.

—Os lo voy á decir, mi querido principal si las pocas fuerzas que me quedan lo permiten, y espero que haciendo pública mi historia en vuestra fábrica, vuestros operarios, mis compañeros, saquen de ella una lección provechosa. Mi padre, el duque de M... murió cuando estaba yo en el colegio, siguiendo con aprovechamiento mis estudios; yo era hijo único, y á los 16 años recayó sobre mí el enorme peso de llevar dignamente uno de los títulos más ilustres de Inglaterra. Pero ¡ay! aún cuando mis propósitos eran buenos, la fatalidad dispuso todo lo contrario. Dueño en tan temprana edad, de una inmensa fortuna, y con toda la impetuosidad y orgullo de mi raza, me lancé en el gran mundo, ávido de goces y de libertad. No tengo que esforzarme mucho para demostraros que en ocho años cometí todas esas locuras, que destruyen el cuerpo, debilitan el alma, matan la fé y arruinan la fortuna mejor cimentada. A los 24 años me encontré hastiado de todo, habiendo apurado ya la ingratitude de los hombres y la frivolidad de las mujeres. Ya no habia en mi alma una cuerda que vibrase á impulso de ningun sentimiento noble, mi fé religiosa, tan ardiente en otro tiempo habia desaparecido, tenia repugnancia á la vida, deseos de la tranquilidad del sepulcro. Bajo la impresion de tan fatales ideas, coji un día una pistola, y dando un adios á mi palacio, me dirigí al campo para saltarme la tapa de los sesos, cuando al pasar por vuestra fábrica, vi que todos los obreros salian alegres y satisfechos, con la tranquilidad del hombre que ha empleado bien el día.

«¿Qué es esto!»—me dije asombrado.

«Esto es el TRABAJO»—repetió una voz en mi interior.—«¡Ah aquí un nuevo goce que debéis apurar antes de salir de este mundo por la sombra pronta del suicidio.»—Aquello fué mi salvacion: mis estudios de química en el colegio debian de servirme de mucho; al día siguiente me compré un traje adecuado y... ya sabéis lo demás. He pasado veinte años en vuestra casa, siendo obrero seis días á la semana, y duque el domingo, el santo y noble trabajo del obrero me ha devuelto la robustez del cuerpo que habia perdido ya; la tranquilidad del alma ha vuelto otra vez con la fé religiosa, y mi padre, á quien dentro de poco voy á ver en el cielo, estará contento de mí. ¡Si el hombre supiera lo que debe al trabajo, no habria ningun holgozan sobre la tierra, ni habria tampoco ningun desesperado!

Jorge hizo una pausa para recuperar sus fuerzas, que ya le abandonaban para siempre; luego señalando á una mesa que habia en el gabinete llena de toda clase de monedas, prosiguió:

—Ahí tenéis, Mr. Kent, esos son los jornales que he ganado en vuestra casa; lo mismo que los he recibido: yo duque, yo hombre acaudalado, no podia no debia gastar en mis trenes ese dinero, por más que le hubiera ganado bien.

—Oh, ¡uy bien!—interrumpió el pobre fabricante con los ojos inundados en llanto.

—Distribuidlo equitativamente entre mis compañeros, además, reservo una parte de mis bienes para adotar á sus hijas y establecer á sus hijos: decidles que muero bendiciéndoles, porque ellos contribuyeron á que el suicida se arrepentiese, entrando en la senda del deber; por que ellos me han enseñado á trabajar; y más que eso, á honrar y santificar el trabajo; como vereis por mi testamento, me encargo tambien del dote de vuestra hija; vos que habeis sido para mí un amo dulce y bueno, admitireis este testimonio de agradecimiento.

Jorge no pudo proseguir, en aquel momento entraba en la agonía.

Mr. Kent permaneció allí hasta que espiró; Y despues de cerrarle los ojos con piadosa mano, salió con el corazón angustiado del palacio de aquel obrero.

Al día siguiente, entre duques y pares, y cuantos trabajadores de la fábrica de Mr. Kent, conducian en hombros desde la Iglesia hasta el panteon de su familia el lujoso ataúd donde iban los restos de su noble compañero.

PEDRO ESCAMILLA.

Abono animal de la marca

"ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA",

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. — FACUNDO VITORIA E HIJOS — Precio en fábrica: 18 pesetas los 50 kilos.

15, MERCADO 15. MAQUINAS PARA COSER

de La Compañía Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p^{cs}** de rebaja.

Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

JUNTA SUCURSAL EN ALCOY 15, MERCADO 15

EL PEREGRINO

EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD, aplicables a libritos y carpetas de papel para fumar.

Se venden juntamente con varios enseres de taller, y algunas existencias de papel confeccionado.

Informará su propietario Angel Carbonell: Alcov. Cordeta 23. Albacete: S. Antonio 1.

Se vende

una máquina de coser, sistema "SINGER", en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Dará razón en esta Admón.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH, grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Bañeros.—El uso de las PERLAS KOCH, supera, con ventaja, á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Labot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS y REBELDES. Su acción continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre impuriada de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan ruido á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perjudiciales.—Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro accidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen en su acción vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Los Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á quienes lo deseen.

Deposito principal: GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusión de valor e sellos de giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte-Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martínez S. Lorenzo 2.	ZAPATERIA D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO Profesor: D. Gonzalo Faus García, Mayor 26, 2º
CAFES Y FONDAS D. Lorenzo Rigal Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS D. Eduardo Fiol, Calle de Mercado 2.	AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40.
ANTIGUA FONDA DE EL OPIS D. José Martínez Mercado 18. (La l'era).	PAPELERIA Manuel Molló Mercado 9.	(Esquina a la calle Mayor)
LA VALENCIANA D. Francisco Hurtado, Calle de la Campana 8.	LAMPISTERIA Don Desiderio Margarit, San Lorenzo 23. Tienda de la Campana	

LA Moda Elegante

periódico de señoras y señoritas. AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusiones de modelos de trajes, de confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural, magníficos figurines iluminados, dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 425 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. EDITORES BARCELONA

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente REGALO

de otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes. su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Canovas, Castelar, La Puente, Florente, Madrazo, Murguía Pi Margall, Piferrer, Pirala, Quadradó etc.. etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, heliografías, cromos etc.

Por suscripción un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.

TALLER DE

CORTINAS PERSIANAS

Calle S. Mauro núm. 14,

SE VENDE

una máquina de elaborar borra, dos harpones de trapo y borra, dos cilindros y canizos de quemadora, y una bomba alimentadora de vapor.

Paran razon en el tinte de la Sra. Viuda de Andrés Sanz.

Alcova, 12, principal, Madrid.